

# Compte rendu de l'assemblée générale de la compagnie Excalibur-Dauphiné du Lundi 10 Octobre 2016

Président de séance : **Guilhem BERNARD**

Liste des autres membres du bureau présents :

**Olivier BONNET (vice président), Richard DEBAI (vice secrétaire), Emilie BERNARD (trésorière)**

Non-membres du bureau présents :

**PIGOIS Jean-Christophe, ZOPPIS Bruno, LEGRAND Jean-Noël, DI-TOMMASSO Jean-François, BIDEAUX Jean-Marc, ROZAY François, BERNARD Mathieu, PEROTIN Julien, CHEVALLIER Cécile, CHEVALLIER Annie, CHEVALLIER José, HUGUENNET Sophie, DUBOIS Sébastien, PERIN Nicolas, DRUELLE Pauline, CORDEL Dylan, ROSSI Coline, FERRANDOZ Gaby, LEGAL Ludivine, RONDELET Delphine, ROSSETI Simon-Pierre, ALLARD Nicolas, MONIER Mathieu, VIGIER Stéphane.**

Liste des membres votant par procuration :

**GARCIA Guillaume (via BONNET OLIVIER)  
POTTIER Pauline (via CHEVALLIER Cécile)  
HUGUENNET Frédéric (via HUGUENNET Sophie)  
FALAISE Achille (via PERRIN Nicolas)  
PIERRET Arnaud (via ROSSETTI Simon-Pierre)**

## **A – BILAN MORAL**

### **1 – Activités**

#### 1.1 Animations

Au cours de l'année l'association a participé à

- 8 animations ouvertes au public (dont une organisée par l'association)
- 3 animations off (rassemblements inter-troupes)
- 2 animations privées (lycée / mariage)

L'association a également organisé un week-end d'intégration. Soit au total plus d'un événement par mois.

Le nombre d'interventions de l'association est en nette hausse et aucun problème majeur n'a été à déplorer sur tous les événements (organisationnels, comportemental ou logistique). Le président apporte ses félicitations à toute l'association.

Cette année pour la première fois l'association (et plus particulièrement Mathieu Bernard) a Co-

organisé avec deux autres compagnies (Excalibur Chambaran et LDM) sa propre fête médiévale au château de Valin à St Victor de Cessieu. L'animation a été une réussite (tant au niveau de la participation des membres que de l'organisation).

L'association a également organisé et offert aux membres un week-end d'intégration en Ardèche permettant de souder les liens entre les membres mais aussi de présenter les différentes activités aux nouveaux venus.

## 1.2 Ateliers

Au cours de l'année plusieurs ateliers ont été organisés :

- Maille
- Ateliers boucliers x3
- Cuir
- Forge x2
- Costumes (couture + vêtements chauds)
- Chants
- Archerie (x2)
- Combat, réparation matériel cuisine (pendant le week end d'intégration)

Ici encore le nombre d'atelier est supérieur à 1 par mois. L'association a donc maintenu un train d'activité élevé pendant l'année.

## 1.3 Archerie

Le bureau souligne une place et un investissement des archers beaucoup plus important notamment lors des animations où ils ont maintenant leur propre stand.

## 1.4 Autres

Diverses sorties se sont tenues au cours de l'année (particulièrement lors de la 1ère partie de l'année) :

- Sorties bar
- Barbecue
- Laser Game

## 2 – Les problèmes rencontrés au cours de l'année

Lors de l'année 2015-2016 un certain nombre de problèmes récurrents ont été évoqués. Ces problèmes ont été rappelés lors de l'assemblée générale et une courte discussion a été engagée pour tenter d'apporter des solutions à chaque problème.

### 2.1 Intégration des nouveaux membres

**Ce qui s'est dit** : cette année certains membres n'ont pas eu de sentiment d'intégration au sein de l'association (pendant les entraînements impressions d'exclusion entre membres d'années avancées et nouveaux membres), difficultés pour s'intégrer à des ateliers, emmener un point de vue.

**Quels sont les actions qui ont été entreprises par l'association** : cette année l'association avait tout particulièrement voulu mettre l'accent sur l'intégration. C'est pourquoi en début d'année des activités comme des sorties ou des barbecues ont été organisées. De plus l'association a organisé un week-end

d'intégration pour essayer de renforcer les liens entre membres.

**Quel ont été les problèmes :** plusieurs éléments de réponse ont pu être apportés :

- Une grosse différence entre ce qui a été organisé par l'association (dans le but d'améliorer au maximum l'intégration) et le ressenti des premières années (qui a donné lieu à un sentiment de frustration / vexation des membres organisateurs)
- Il est difficile de venir s'intégrer dans des sorties communautaires (type bar ou barbecue) lorsque tout le monde se connaît déjà
- Le week-end d'intégration est arrivé un peu tard
- Il y a une différence de point de vue entre s'intégrer et se faire intégrer (il n'existe pas de consensus dessus)
- Des maladresses aux entraînements de la part d'anciens membres vis-à-vis de nouveaux n'ont pas aidé le rapprochement

**Les solutions proposées :**

- faire plus de petits « pots » en fin d'entraînement pour engager la discussion sur place sans avoir à venir au sein d'un groupe déjà soudé dans un environnement inconnu
- Mixer plus tôt dans l'année les entraînements entre 1ère et 2ème année pour apprendre à se connaître
- Se concentrer également sur les exclusions inter-groupes (certains premières années ressentaient des difficultés à s'intégrer au sein même du groupe de 1ère années et certains anciens membres ne parviennent pas à s'intégrer dans les nouveaux groupes de l'association et finissent par la quitter).

## 2.2 La démotivation lors des entraînements en fin d'année

**Ce qui s'est dit :** les nouveaux arrivants ont trouvé qu'il y avait un manque d'entraîneur et de contenu des entraînements en fin de 1ère année (mois de mai / juin).

**Ce qui s'est fait :** du fait de la saison particulièrement chargée en animation les entraîneurs 1ère année ont dû aller préparer les animations.

**Quel ont été les problèmes :** En début d'année il a été convenu que plusieurs entraîneurs s'occuperaient des premières années, hors dans la pratique seul Dylan CORDEL a assuré de façon régulière la tâche des entraînements. A l'arrivée de la saison des animations, il a été sollicité pour préparer les animations, personne n'a pris le relais comme prévu en début d'année. Paradoxalement, le faible nombre de membres présents aux entraînements de fin d'année n'a pas motivé les entraîneurs (cercle vicieux).

**Les solutions proposés :**

- Assumer le manque possible d'entraîneur en fin d'année en l'annonçant dès le début d'année
- Grouper les entraînements 1A / 2A en fin d'année
- Intégrer les premières années dans les entraînements de préparation d'animation
- Créer un calendrier des entraîneurs en début d'année et s'y tenir.

## 2.3 Incompréhension et désaccord des membres sur ce qu'est l'association et son fonctionnement

**Ce qui s'est dit :** certains membres ne comprennent pas le degré d'historicité que vise l'association,

**Ce qui s'est fait :** Olivier BONNET a donné à l'association une conférence sur l'historicité dans les associations médiévales.

**Les solutions proposées :** Préparer un document clair sur le sujet accessible par chacun. Il a été également proposé de réviser les statuts de l'association pour les aligner sur les nouvelles ambitions de l'association.

## 2.4 L'utilisation du forum et les règlements de compte en place publique

Cette année des discussions particulièrement virulentes ont éclatés sur le forum, allant jusqu'aux attaques personnelles. Le bureau rappelle a chaque membre d'essayer de mettre de l'eau dans son vin lors de ses interventions. Le forum est un outil de communication technique, mais très limité dans la communication humaine puisque ne retranscrivant que les écrits avec tous leurs doubles sens.

Le bilan moral a été soumis au vote, les résultats sont les suivants :

POUR : 30

ABSTENTION : 3

CONTRE : 0

Le bilan est donc approuvé.

### ***B - Bilan Comptable***

CF. bilan comptable en pièce jointe

Le bilan comptable a été soumis au vote, les résultats sont les suivants :

POUR : 30

ABSTENTION : 3

CONTRE : 0

Le bilan est donc approuvé.

### ***C - Élections du nouveau bureau***

Candidats :

Présidence : Mathieu Bernard (avec comme projet d'éclaircir et mettre à jour les règles de fonctionnement au suite des discussions).

Vice président :

- Julien Perotin (avec comme projet de renforcer le lien social au sein de l'association pour relancer une dynamique collective)
- Nicolas Perin (avec comme projet de toujours favoriser le lien entre membres a travers l'organisation d'évènement communs entre membres).

Trésorière : Emilie Bernard

Secrétaire : Pauline Pottier

Vice secrétaire : Richard Debai

Sont élus :

Présidence : Mathieu Bernard avec 27 voies

Vice président 1 : Julien Perotin avec 30 voies

Vice président 2 : Nicolas Perin avec 14 voies

Sont élus :

Présidence : Mathieu Bernard avec 27 voix

Vice président 1 : Julien Perotin avec 30 voix

Vice président 2 : Nicolas Perin avec 14 voix

Trésorière : Emilie Bernard avec 30 voix

Secrétaire : Pauline Pottier avec 30 voix

Vice secrétaire : Richard Debai avec 29 voix

### **D – Points discutés par le nouveau bureau**

- Le nouveau bureau a désigné Bruno ZOPPIS en responsable des entraîneurs (chargé d'organiser les entraînements)
- Le bureau a reconduit les achats d'archerie pour l'année en cours et propose d'aborder en détail le thème de l'archerie dans un CA à venir.
- ROSSI Coline est volontaire pour le poste de responsable animation, le bureau lui a donc attribué le poste
- Le bureau propose de reconduire le reste des discussions lors d'un CA le lundi 07/11/2016

Président Sortant  
Guilhem Bernard

A Grenoble, le 20/03/2017



Président  
Mathieu Bernard

Fait à Grenoble

le 20/03/2017



